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省長鑽進了駕駛艙

9月6日下午，貴州力帆時駿振興集團二期技改車
間，省長趙克志一行先後走進沖壓車間、焊接車

間、車架車間、總裝車間，饒有興致地視察「力帆」
牌車輛焊接、底盤製造、車輛總裝等生產過程，詳細
了解項目建設、新產品開發、市場營銷等情況。力帆
時駿振興集團董事長馬偉亮拿 擴音器興致勃勃地向
省領導一一匯報。
經過一輛裝配完畢的卡車前，趙克志滿懷興致地攀

上駕駛艙，一邊看看儀錶、試試座椅、動動方向盤，
一邊還不忘諮詢產品的特點和優勢。一旁的技術人員
簡要介紹說，力帆卡車的核心技術在於底盤，智能化
控制系統可以讓卡車在制動過程中不會出現甩尾、側
滑，實現了高端轎車化。聽完介紹，趙克志掩不住一
臉的高興。
再次經過一排「整裝待亮相」的卡車時，趙克志

「慫恿」孫國強副省長說：「國強，你也上去試試。」
看來省長試車的感覺似乎相當不錯，禁不住也想讓別
人分享。孫國強副省長矯健地攀上駕駛艙，一樣地踩
踩剎車，看看儀錶盤，動動操縱桿，了解車輛配置，
臉上流露 欣喜和滿意。
力帆時駿新產品下線儀式會場就設在車間內。兩

側，一簾金黃色帷幕將會場和車間分隔開來，中間
是一排排的來賓席，前方為鮮花和紅綢、紅幕佈置
的主席台，喜氣洋洋。四點四十分，趙克志省長臉
掛微笑，左手放到帶有「貴州力帆時駿振興集團格
奧雷重卡下線」標誌的圓球上，右手指向會場兩旁
的金黃色帷幕，做出一個「請」的動作。頓時，帷
幕徐徐拉開，整裝待發的數十輛「力帆」牌卡車在

1000多來賓面前閃亮登場。

栗戰書寄望加大招商引資力度
力帆時駿振興集團二期技改項目竣工暨新產品下線

儀式上，貴州省委書記、省人大常委會主任栗戰書發
來了熱情洋溢的賀信。
栗戰書說，力帆時駿振興集團二期技改項目的建成

投產，不僅對加快畢節地區裝備製造業發展和工業結
構優化升級將起到重要的推動作用，同時也為全省工
業園區和項目建設樹立了學習的榜樣。
今年以來，全省上下圍繞「加速發展、加快轉型、

推動跨越」的主基調和工業強省、城鎮化帶動戰略，
堅持在發展中促轉變、在轉變中謀發展，努力做到發
展速度與質量、效益相協調，全省經濟社會發展呈現
出「速度較快、效益較好、位次前移、後勁增強、民
生改善」的良好態勢，實現了起步快、開局好。
栗戰書寄望全省上下進一步加大招商引資的力度。

一方面要切實加強項目庫建設，改善投資環境，提高
項目質量， 力引進大企業、大集團；另一方面要積
極推進簽約項目的落地步伐，最大限度地爭取早建
設、早開工、早投產，形成實實在在的生產能力。

趙克志的三點高興
儀式結束後，趙克志省長接受媒體採訪時說，力帆

時駿振興集團二期技改工程竣工暨新產品下線，他有
三點值得高興。這三點高興，道出了力帆在栗戰書書
記和趙克志省長心中的份量。
趙省長說，力帆時駿二期技改項目用3年的時間可以

形成300億的銷售收入，200億的加工業配套，共計500
億的銷售收入，接近50億的利稅，相當於畢節地區60
年的工業發展總量。這是他高興的第一點。趙省長興
奮地說，「什麼叫工業強省？什麼叫『兩加一推』？
我看這就叫工業強省，這就叫加速發展、加快轉型、
推動跨越！」
趙省長高興的第二點是，力帆時駿項目投產後，將

解決2萬人的就業問題，對保障和改善民生意義重大。
「就業是民生之本。」趙省長說，省委、省政府提出重
點實施工業強省戰略和城鎮化帶動戰略，其目的就是
要通過做大做強工業，加快城鎮規模擴張，帶動農
村、提升農業，實現工業化、城鎮化、農業現代化
「三化同步」，增加就業崗位，讓廣大群眾特別是年輕
人能夠就地就近轉移就業，不斷增加收入，盡快脫貧
致富。
趙省長高興的第三點是，力帆項目所在地的畢節經

濟開發區在建設過程中，把245戶被徵地拆遷農民全部

安置住進了配套比較完善的小樓房，同時當地1000多
農民通過發展運輸、餐飲、商店、旅館，包括從事保
安、環境衛生，實現了就業。「農民失地不失業，而
且就地就近就業，這是我最值得高興的。」趙省長希
望全省向畢節地區學習，以產業園區為平台、項目為
載體，大力引進力帆時駿振興集團這樣的大項目、好
項目，加快推進工業化和城鎮化進程，創造就業崗
位，為老百姓脫貧致富提供條件。

2011年9月6日，貴州力帆時駿振興集團二期

技改項目竣工暨新產品正式下線。

為此，貴州省委書記栗戰書專門發來賀信，

對力帆時駿二期技改項目竣工暨新產品下線稱

讚有加：「這樣的速度讓人欣喜，這樣的消息

令人振奮！」貴州省長趙克志則率領省人大常

委會副主任袁周、副省長孫國強、省政協副主

席左定超，驅車近兩百公里親赴地處黔西北的

畢節市參加竣工暨下線儀式。而此前，栗戰

書、趙克志上任伊始，就和其他省領導先後多

次深入力帆時駿振興集團二期工程建設工地調

研，解急救難。

省委書記、省長為何如此力挺力帆時駿振興

集團呢？記者對此進行了深入採訪。

■香港文匯報記者 郎艷林 畢節報道

地處川滇黔三省結合部，處於西部貧困地帶的畢節試驗
區長期處於落後狀態。之所以落後，工業經濟發展的「短
板」是一大原因。近五年來，畢節地區不斷加大對外開放
力度，地委、行署領導班子多次主動走出山門，到長三
角、珠三角、成渝等地，廣招客商促發展。2007年初，雲
南力帆駿馬車輛有限公司入駐畢節。「是地委書記秦如
培、行署專員張吉勇親自登門邀請，我們帶 感動來的。」
力帆時駿振興集團董事長馬偉亮說。
力帆公司進入畢節後，兼併了處於窮困邊緣的畢節振興

機械廠，成立了畢節力帆駿馬振興車輛有限公司，並在畢
節市鴨池鎮營腳村徵地205畝，進行一期技術改造。2009年
4月，公司總投資2.46億元的一期技改項目結束並投產，迅
速搶佔了貴州農用卡車市場的較大份額，年產值達到了20
億元，隨即又獲得了國家工業和信息化部批准在畢節生產
汽車的資質。
「牛刀小試」成功，力帆公司作出了在畢節建立「現代

汽車工業城」的決策。2009年11月，力帆集團決定投資30
多億元，並引進22家配套廠家投資30餘億元，在畢節市小
壩鎮徵地2000餘畝進行二期項目技改。去年下半年，在工
業強省方針的指導下，貴州省政府出台了《支持畢節載貨
汽車製造基地加快發展指導意見》，項目實施進度加速，很
快便實現了預期建設目標。
對於力帆時駿振興集團的初步成功，董事長馬偉亮深感

「非常欣慰」，但他想得更多的是如何再接再厲。馬偉亮
說，他今後有三個打算。第一要不斷進行產品創新，不斷
開發新產品、亮點產品。第二是不斷地拓寬市場。馬偉亮

要讓廣大老百姓買到價格又便宜、性能又好、更新又快的
新產品。第三是，公司新產品到明年實現100億元的銷售收
入，「十二五」期間新產品銷售收入則要實現300億元。到
2015年，力帆集團將建成達到國際一流水平的集成重型載
貨汽車編程控制系統，實現輕、中、重型載貨汽車，低速
載貨汽車生產銷售31萬輛，銷售收入達300億元，吸納就業
人員2萬人，拉動10萬人的就業。

力帆時駿振興集團項目所在地畢節市小壩
鎮，是入駐了一批企業的畢節經濟開發區，
而畢節經濟開發區只是全省工業園區的一個
縮影。
據貴州省經信委統計，今年1-7月，全省工

業園區累計完成基礎設施投資260億元，產業
項目投資完成450億元，實現工業總產值950
億元，同比增長22%，解決就業崗位30萬個。
目前，全省在建產業項目646個（億元以上

項目200餘個），盤江煤機、凱沃重工、力帆
駿馬、輪胎廠、貴鋼、福泉電廠等一批大項
目相繼入駐園區並開工建設。

■正式下線的力帆時駿振興集團格奧雷重卡
郎艷林 攝

■貴州省副省長孫國強在貴州力帆時駿振興集團即將
下線的重卡汽車上試車 郎艷林 攝

■力帆時駿振興集團二期技改項目生產車間
郎艷林 攝

■貴州力帆時駿振興集團二期技改工程竣工暨
新產品下線儀式現場 郎艷林 攝

貴州工業園區
建設進展良好

力帆入駐畢節記

■貴州力帆時駿振興集團董事長馬偉亮在接受記者採訪
郎艷林 攝

■貴州省長趙克
志為貴州力帆時
駿振興集團二期
技改工程竣工暨
新產品下線儀式
啟幕

郎艷林 攝

新聞：受胡錦濤總書記、溫家寶總理委派，
中共中央政治局委員、國務院副總
理、國家防汛抗旱總指揮部總指揮回
良玉近日趕赴旱情最重的貴州省，考
察指導抗旱救災工作，中央財政再次
撥付抗旱救災資金13億元，進一步加
大對貴州、雲南、四川、重慶、廣西
抗旱救災的支持力度。

解讀：嚴重的旱情，最高層高度關注、關
心；獨特的喀斯特地形、貴州目前
還免不了看天吃飯，自己要努力，
還需天幫忙！

新聞：9月10日，第九屆全國少數民族傳統體
育運動會在貴陽開幕，34個代表團、
55個民族、6773名運動員；取消金牌
銀牌，改設一二三等獎，擴大獲獎
面。

解讀：如此規模，在貴州是盛況空前；體
育競技、爭金奪銀，從來就不是此
會的主要旨意；聯歡、PARTY、民
族團結，才是真正使命。

新聞：9月6日，歷經十九個月建設，投資約
120億元，全長49.1公里的貴陽市二環
路正式建成通車。二環線與十六條骨
幹射線道路相連，與一環、環城高速
公路共同形成了貴陽市主城區道路骨
架網絡；沿線可開發土地近50平方公
里。

解讀：類似一次破繭而出，拉開了城市佈
局，越來越擁擠的城市大大的喘了
一口氣，得以稍稍舒展，但是，離
呼吸順暢還有不小的距離，還需不
斷努力！
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接受記者採訪中，談到
力帆時駿振興集團的發展
經驗時，趙省長介紹了貴
州工業化的發展思路。
趙省長說，第一，要選

準工業化的路徑。這個路
徑就是要搭建一個招商引
資的平台，建設各種不同
類型的產業園區。產業園
區是發展工業經濟的重要
平台和載體。發展各具特
色的產業園區，推動工業
企業向園區集中，是工業
經濟實現集群發展、集聚
發展、集約發展的成功路
子。目前，貴州全省共有
100個工業園區，產業、類
型涉及廣泛。
第二，要下決心「高端

引進、高頭嫁接」。也就是
說，在招商引資過程中，
一定要堅持高起點、高標
準，既要大力引進煤電
鋼、煤電鋁、煤電化、煤
電磷一體化等資源精深加
工項目，也要積極引進新
材料、裝備製造、節能環
保、信息技術、新能源、
軟件和服務外包等高技術
產業項目，將我省經濟結
構調高、調優、調輕，加
快實現轉型升級。
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